

El Eco de Navarra

DIARIO DE INTERESES MORALES, MATERIALES Y POLÍTICOS.

SUSCRICION

PARA PAMPLONA.

Un mes 5 reales
Tres meses 14
Seis meses 27
Doce meses 50

ULTRAMAR.

Seis meses 60 reales.
Doce meses 100

PAGO ADELANTADO.

SUSCRICION

PARA FUERA DE PAMPLONA.

Tres meses 16 reales
Seis meses 30
Nueve meses 44
Doce meses 56

EXTRANJERO.

Tres meses 47 rea
Seis meses 92

PAGO ADELANTADO.

La no devolución del periódico por los suscritores de fuera de la capital indica que continúa el abono.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.
Teléfono núm. 7.

Redaccion, Administracion é Imprenta, Paseo de Valencia, 36, bajo y calle de San Gregorio, 25.

Pamplona 27 de Junio de 1893.

La integridad de la patria.

Hay sentimientos que no deben ocultarse nunca porque nos ahogarian si no los expansionásemos ardientemente; hay sentimientos que deben pregonarse muy en alta voz porque honran y dignifican. Y entre esos sentimientos ocupa un lugar preeminente; el patriotismo.

Los pueblos que por agravios gubernamentales pretenden vindicarse con temerarios separatismos, no solo se equivocan capitalmente en sus procedimientos, sino que traicionan el más noble de los afectos políticos; el amor á la patria. Y Navarra que es el país de las exaltaciones generosas no es susceptible de nada que sea menguado, de nada que ceda en quebranto de la nobleza de su corazón. Y en esa levantada actitud de fervoroso patriotismo le acompañan sus leales hermanas las provincias españolas.

No, no concebimos la vida colectiva sin esa solidaridad de afectos que ligan á los individuos por un vínculo indestructible que les hace capaces de toda suerte de sacrificios por la comun defensa, por la salvación del país, por la bandera de la patria. Y esa solidaridad de intereses materiales y morales significa que la fraternidad es una ley natural y un hecho práctico; una ley que impera en los corazones; y un hecho que engrandece á los pueblos.

El que pretende dividir la patria, el que quiere debilitar los lazos que unen á los pueblos entre sí y á los pueblos con el Estado, en que se confunden amorosamente; se hace reo de lesa patriotismo y ni es digno de evocar recuerdos generosos ni de ennoblecer su escudo con los timbres del honor. Todas las aberraciones políticas y sociales las comprendemos como un error de la inteligencia ó un desvario de la mente; pero no comprendemos, sin abdicar de todos los impulsos leales del corazón, las aberraciones que tiendan á conspirar contra la integridad de la patria, símbolo de la historia, de las costumbres y de las tradiciones de los pueblos.

Comprendemos los levantamientos populares; comprendemos las rebeliones políticas, por más que las deploramos; comprendemos los dolorosos extremos á que conducen las propagandas anarquistas; pero no podemos ni queremos comprender la idea separatista, la idea del fraccionamiento de la patria, de la patria que es la encarnación de los grandes intereses morales y afectivos que nos ligan al mundo. Por eso, nuestro país, la noble y generosa Navarra, defenderá siempre sus derechos con la fuerza de sus más profundas convicciones y la exaltación de sus amores más vehementes; pero no manillará nunca su glorioso escudo con nada que sea atentatorio á la integridad de la patria; porque la integridad de la patria es para Navarra el santuario de la gran familia española al que rinde un culto ardiente y fervoroso.

Todo, pues, cuanto haga Navarra en defensa de sus legítimas franquicias; todo cuanto haga para conservar lo que constituye el sagrado depósito de sus venerandas instituciones y la herencia de sus mayores, lo hace por la patria; porque la patria no es un conjunto informe de pueblos, sino un todo armónico de intereses, de sentimientos y tradiciones de los individuos y las colectividades que la constituyen. El patriotismo tiene su escala cromática. No ama á la patria el que no ama el pueblo en que nació.

Y al hablar así no nos dejamos llevar de la impresion del momento; no improvisamos ideas. Y para probarlo nos complacemos en reproducir lo que en alguna ocasion digimos sobre el patriotismo al afirmar que el patriotismo

es uno de los grandes amores que nos exaltan, amor legítimo, amor santo que tiene una gran mision que cumplir, amor que arrastra á toda clase de sacrificios, amor que es el escudo diamantino del honor y de la independencia de la patria.

El honor es el sentimiento consciente de la dignidad individual.

El patriotismo es el sentimiento espontáneo del honor de la patria.

El corazón embalsama nuestra existencia con los aromas de los recuerdos y de las esperanzas. Por triste y dolorosa que haya sido nuestra existencia, por angustiada que haya sido nuestra situación, siempre recordamos el pasado con emociones tiernísimas; siempre encontramos algun rayo de luz en el ayer; siempre vemos algun encanto en los días que fueron, aun cuando sea el encanto de la melancolía. ¿Cómo no amar el recuerdo de nuestra infancia?

¿Cómo olvidar la primera época de nuestra existencia; el despertar de nuestra alma, la aurora de nuestros grandes amores, el hogar en que se abrió nuestra conciencia, el hogar en que aprendimos á sentir y en que vimos el futuro á través de los brillantes celajes de esperanzas infantiles? No, esa atmósfera de pureza nos acompañará mientras tengamos corazón, porque es una atmósfera que no se extingue en los corazones sin matarlos. Y esa atmósfera es la que respiramos los navarros, los que hemos sido colocados por la Providencia en esta tierra fronteriza para defender heroicamente la independencia española y la integridad de la patria; porque no somos una raza gastada, un pueblo frio y excéptico; uno de esos pueblos que creen en un cosmopolitismo vago é incoloro, y á los cuales no se les puede pedir patriotismo; pero los que creen en Dios y á Dios aspiran, los que recuerdan con deleitosa fruición el sencillo culto de su modesta aldea, las prácticas piadosas del hogar, la tosca cruz que se levanta sobre humilde fosa; y todo, en fin, lo que hay de grande en la vida, todo lo que con voz elocuente nos dice que somos tristes desterrados, pero que llegaremos á la patria prometida; esos, esos son capaces de verdadero patriotismo. Y en los navarros resplandecen tales cualidades, y las demuestran en todas ocasiones, como lo acreditaron no hace aún muchos años, cuando se creyó en la posibilidad de una guerra con nacion poderosa; como lo acreditan en estos momentos protestando contra todo lo que amenace sus venerandos Fueros; como lo acreditarán siempre que peligre la independencia española; porque para los navarros es un dogma sacratísimo la integridad de la patria.

JUAN CANCIO MENA.

Revista.

Una mujer que es muy económica, de esas que no se contentan con comprar las cosas baratas, sino que marcha al mercado y á los comercios con las amigas y conocidas á ayudarlas á regatear, de esas que, cuando no pueden ahorrar otra cosa, ahorran sílabas llamando *Boni* á la que Bonifacia se llama, *Doro* á la Dorothea, *Nilo* á su hijo Petronilo, etc. Se acercó el día pasado á un compañero mio que ignoraba su *instintos económicos* y le preguntó:

—Diga Vd., ¿es usted de la comision ejecutiva del *mono*?

—No, señora; ni del *mono* ni del *mico*, aunque bien merecen algunos *monos* que andan por ahí sueltos que les den garrote.

—Le he hecho á Vd. la pregunta—y usted dispense—porque yo pienso dar 20 pesetas para el *monumento* á los fueros, y quiero entregar mi dinero á la misma Junta.

Mi compañero entonces—como dicen en las comedias—lo comprendió todo; le dijo, que él no era de la comision ejecutiva del *Monumento*, pero le indicó á quien podia entregar los cuatro duros.

De cómo en Navarra hay mujeres que libran una batalla en el Mercado por dar dos cuartos menos al vendedor, que pronuncian abreviados los nombres de las personas por economizarse letras, y, sin embargo, cuando de los Fueros se trata, se desprenden de 80 reales para la erección de un Monumento á nuestras glorias pasadas.

Gracias á que el Ayuntamiento se ve obligado á cortar el pelo á todo el que se presenta á pedirle algo, la noche de San Juan de este año la hemos pasado con relativa tranquilidad.

El buen acuerdo de *diez pesetas por figle*, con derecho á despertar al vecindario, ha producido un saludable efecto.

Dos docenas de músicas pasaban otros años por mi calle y nos daban serenatas á los vecinos hasta ponernos verdes.

Este año. Músicas una.

Lo mismo que sucede con los prospectos de los establecimientos balnearios que al ocuparse de la cena, dicen huevos, y cuando llega el momento de sentarse á la mesa, resulta:

Huevos uno; así me ha resultado este año con las músicas; una tan solo, apesar del miedo que yo tenia.

Y por cierto que en una melodía funeraria que nos largó aquella orquesta, las notas se asemejaban á quejas y suspiros salidos del interior de los instrumentos, como si les dolieran á ellos los cuarenta reales que habian pagado sus propietarios.

Y en una polka, con qué fuerza, tropel y rabia salian del cornetín y del bulsen las corcheas y las fusas revueltas; aquello era una tempestad de rayos y truenos puesta en solfa, y lanzada contra el concejal que indicó lo de las diez pesetas, contra el Municipio que las admitió, contra la Diputacion que las aprobó y contra mí que me pareció bien el impuesto.

Afortunadamente pasó pronto; porque aun de los pechos de hierro, se echan pronto los pulmones cuando se sopla tan fuerte.

Muy bien, señor Ayuntamiento; con esto y con que imponga otro arbitrio de pesetas 2'50 á cada máscara que salga por Carnaval, se habrá captado las simpatías de la mayor parte del vecindario.

El día de San Juan se estrenaron los churros de la feria.

Se ha establecido el infierno con sus calderas, detras de las obras del Palacio de Justicia.

Segun mis noticias, en los dos últimos dias de fiesta pasan de *seiscientos metros* de maroma hecha con harina y aceite, los que se ha tragado el respetable público comprandolos en las dos únicas casetas que hasta ahora se han instalado.

Despues de esto creo que debe levantarse allí cerca una barraca con frascos de pocion angelica, botellas de agua de Loeches y ciertas basijas de loza.

En este momento me dicen que por prescripción facultativa, desde la mañana de San Juan está tomando con el chocolate buñuelos fritos en aceite de bellotas, uno de nuestros primeros calvos. Me dicen más, me dicen, que ayer principió á echar pelo nuevo.

Por lo que valga.

Corre el rumor que va á ser nombrado Gobernador de Navarra un señor que no recuerdo si se llama Bielsa ó Bargosi.

De todas maneras uno de estos dos nombres tiene.

Yo estoy seguro que no será el andarín, porque si lo fuera, no tendríamos otro medio para entendernos con él que mandarle á Juanagorri de Betelu, que en otra ocasion los venció á los dos.

De cualquier manera, sentiría que trasladasen á otro punto al Sr. Gomez de la Serna, que, dejando aparte ciertos recuerdos del mes de las elecciones, es una bella persona.

José.

Los enemigos del gobierno.

Pocos gabinetes españoles se habrán encontrado con tantos adversarios como el presidido por el Sr. Sagasta.

Solamente en Madrid tiene enfrente *nada más* que estos periódicos:

«Correo Español», «Correo Militar», «Correspondencia Militar», «Diario Español», «Dominicales», «Don Quijote», «Epoca», «Estandarte», «Faro», «Heraldo», «Ideal», «Izquierda Dinástica», «Justicia», «Liberal», «El Liberal conservador», «Motin», «Movimiento Católico», «Nuevo Heraldo», «Publicidad», «Pais», «Reducto», «Reservista», «Resúmen», «Siglo Futuro», «Situacion», «Tiempo» y «Union Católica».

En cambio algunos le defienden, aunque con intermitencias: «El Correo», «La Correspondencia de España», «La Iberia», «El Imparcial» y «El Globo».

Y la medida de la oposicion que se le hace puede darla uno de los periódicos más sesudos y trenquiles, «El Correo Militar», que suelta la siguiente andanada por babor y estribor:

«Volvemos á los tiempos aquellos en que ministros de la talla de Narvaez y Gonzalez Bravo, se imponian al país, al Ejército y á la opinion, llevando la resistencia hasta el último límite y cayendo solo al impulso de desencadenados vientos».

Aquellos hombres, cuyos hechos ocupan muchas páginas de nuestra historia contemporánea, ofrecen alto ejemplo de valor á los modernos tiranuelos que amenazan con imponerse á todo el mundo, no por los procedimientos que aquéllos usaban, deportando, persiguiendo y amordazando la prensa, sino por los menos expuestos de las sesiones interminables

que traen consigo el cansancio y agotamiento de energías.

Nos hallamos, pues, en presencia de otro acto parecido al del aplazamiento de las elecciones municipales que dió por resultado el retraimiento de un partido político, despues de dejar maltracho desprestigiado el sistema parlamentario.»

Correspondencia.

CARTA DE MADRID.

25 de Junio de 1893.

LOS CIRCULOS.

Hoy, como dia festivo, los círculos políticos han estado poco concurridos. Los ministros están á la hora en que escribo la carta en la ceremonia de inaugurar el monumento erigido en honor de la reina gobernadora doña Maria Cristina de Borbon, acto al cual asiste la Reina Regente y comisiones de los cuerpos colegisladores. A la gente se le proporciona este espectáculo gratis y en Madrid como en todas partes el público no deja perder esta clase de fiestas. El gentío es enorme y las tropas han formado en el salon del Prado.

LOS GALLEGOS.

Esto no ha impedido que el teatro de la Comedia donde el centro gallego celebraba esta tarde un *meeting* para adherirse á la actitud en que se ha colocado la Coruña contra el proyecto de suprimir la Capitanía general, estuviera completamente lleno.

La verdad es que el tal *meeting* ha sido apesar de todo un fracaso completo.

Habló el Presidente señor Becerra Armesto elogiando el sentido regional de los coruñeses y pronunció algunas palabras de afecto para los que mantienen la causa que hoy defiende la primera de las capitales gallegas.

Pero es el caso que como no todo Galicia simpatiza con la referida causa, habia en el local quiénes proponia protestar de cuanto se dijera á favor de lo que estos llaman exclusivismos irritantes.

Por esto sin duda nadie de los del Centro Gallego quiso hablar y ya iba á levantarse la sesion, cuando una voz dijo: «Que hable Mella», coreada por una gran parte de la concurrencia que llenaba el teatro. Hay que advertir que entre el público habia muchos carlistas que deseaban oír al elocuente orador tradicionalista y Mella habló más contra el caciquismo que en favor de la Capitanía general de la Coruña, y que fué muy aplaudido no solo por su elocuencia sino tambien porque habia de ser el único orador del *meeting*.

Apenas terminó su discurso pidió uno la palabra para combatir todo lo que habia dicho el señor Mella y comprendiendo el Presidente que la cosa podia tomar malos derroteros, se apresuró á levantar la sesion.

Con lo dicho basta para hacerse cargo del fracaso del acto preparado por el Centro Gallego.

Fué preciso buscar un orador entre la gente extraña á la Coruña para que se pronunciara un solo discurso y esto que pasa aqui en Madrid seguramente es un reflejo de lo que ocurra en Galicia. Por esto el Gobierno concede poco valor á los telegramas *coruñeses* que publican algunos periódicos.

LOS REPUBLICANOS.

Otra de las noticias del dia es el *meeting* republicano celebrado ayer en Badajoz.

El Gobierno está bastante disgustado por el hecho de que hayan venido á España republicanos de Portugal, y anoche decía el señor Sagasta que solo porque comprende que son inofensivos no ha dado órdenes al Gobernador de Badajoz para que los pusiera en la frontera. Recordaba á este propósito el jefe del Gobierno que Francia con ser tan democrática expulsa de su territorio al correspondiente extranjero que publique un artículo que no le parezca bien al Gobierno y que menos consentirian que fueran allí los españoles á pronunciar discursos para excitar á las gentes en favor de la monarquía.

El hecho es que los portugueses republicanos no han sido expulsados de Badajoz y hay que hacerles la justicia de reconocer que han sabido comprender la difícil situación en que se encontraban no interviniendo en el *meeting*.

LO QUE DICE SAGASTA.

De política nada se ha dicho hoy de nuevo. El señor Sagasta estuvo ayer muy explicito hablando con varios periodistas. «Vamos—dijo—con decision á sacar los presupuestos de las Cortes. Si las oposiciones contestasen á nuestra decision retirándose de las Cámaras mi conciencia estaria muy tranquila, pues todo lo habia hecho en bien de mi país. Con esta satisfaccion me iria á mi casa que el poder á mi solo me proporciona muchos y muy grandes disgustos.»—X.

El negocio integrista.

Está tan enredada la madeja, que es para volverse uno loco. Estamos viendo que ni ellos se entienden. Como hemos de comprender lo que pasa en las interioridades de ese partido, tan partido, nosotros que despreciando las batallas chicas solo nos ocupamos por ahora de anar volutades para dar la gran batalla por la defensa de nuestros venerandos fueros?

elegantes lámparas que penden de bonitas palomillas, cuya colocacion y distribucion ha sido muy acertadamente dirigida por el propietario de esta localidad D. Marcelo Olveti. La instalacion del magnifico alumbrado se debe al inteligente electricista D. Cipriano Salvatierra, con la cooperacion del distinguido ingeniero industrial de Pamplona D. Juan Hous. La luz resultante es fija y de gran intensidad, permitiendo alumbrar perfectamente todas las calles de la villa. Epropietario de la instalacion es D. Fausto Cia, a quien Aoiz debe mejora tan importante, al cual felicito en nombre de todos los vecinos.

Los mercados franceses.

Y NUESTROS VINOS Y FRUTAS. Cete 24 Junio 1893.

La situacion de los mercados de vinos en todos los puertos del Mediterráneo y en casi todas las localidades interiores del Mediodía de Francia no puede ser mas lastimosas. Cete y Marsella principalmente, con ser centros comerciales tan importantes, arrastran una vida por demás raquítica, y eso que nuestra exportacion, por lo pequeña, raya ya en los límites de lo inverosímil y va disminuyendo de manera tal que de continuar este estado de cosas, será, dentro poco tiempo, completamente nula.

Banco de España.

NEGOCIACION DE OBLIGACIONES DEL TESORO.

- 1.º El Banco de España abre una suscripcion pública para negociar Obligaciones del Tesoro, de las que ha de recibir en pago de la liquidacion de la Deuda flotante, conforme a la base 2.ª del convenio transitorio para el servicio de Tesoreria, aprobado por la ley de 24 del corriente Junio. 2.º Estas Obligaciones son al portador, llevan la fecha de 30 de Junio actual, al vencimiento de 30 de Junio de 1894, con interés ee 5 por 100 anual, a pagar por trimestres vencidos en 30 de Septiembre y 31 de Diciembre de 1893, y 31 de Marzo y 30 de Junio de 1894, fechas de los cuatro cupones que llevan unidos. Asi el capital como los intereses están exentos del impuesto del 1 por 100 sobre los pagos del Estado. Los titulos son de dos series, de a 500 y de a 5.000 pesetas cada una, y se cederán a la par. 3.º Las obligaciones del Tesoro que se negociaran serán admitidas a la par y sin someterse a prorrato en pago de la operacion de crédito proyectada para consolidar la Deuda flotante; el mismo Tesoro podrá recoger antes de su vencimiento las Obligaciones que no se apliquen a la citada operacion, abonando en efectivo el capital íntegro, si bien el pago de intereses solo se verificará, en este caso, por los que tengan devengados hasta el dia designado para la recogida. Estas Obligaciones tienen la condicion de efectos públicos cotizables en Bolsa, y el Banco las recibirá en garantía de préstamos y créditos, como los demás valores de la Deuda del Estado. 4.º El Banco de España pagará los intereses de estas Obligaciones y las recogerá a su vencimiento, si antes no hubiesen sido canceladas por efecto de la mencionada operacion para consolidar la Deuda flotante. 5.º La suscripcion se hará en las oficinas del Banco, en Madrid y sus Sucursales, excepto en las Islas Canarias, desde el dia siguiente a este anuncio hasta el dia 30 de Junio corriente, a las tres de la tarde. 6.º Los pagarés del Tesoro al vencimiento de 30 de Junio actual, serán admitidos en pago de estas Obligaciones, endosándolos al Banco con la cláusula de «Valor entendido». Tambien se admitirán en pago los cupones de títulos de la Deuda del vencimiento de 1.º de Julio de 1893. 7.º Las proposiciones se extenderán en los impresos que facilitará el Banco, podrán hacerse directamente ó por mediacion de Agentes de Cambio y Bolsa, y comprenderán canti-

El alumbrado electrico en Aoiz.

25 Junio de 1893.

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA. Muy Sr. mio y de mi consideracion: En esta villa reina la mayaralegría con motivo (de haber llevado a feliz término la instalacion del alumbrado eléctrico. El sábado a las 9 de la noche, y previa la señal de un cohete lanzado desde la estacion central, apareció este pueblo iluminado esplendidamente por la electricidad. El vecindario en masa llenaba las calles, ávido de contemplar tan hermoso espectáculo. Innumerables cohetes y otras muestras de entusiasmo saludaron la aparicion del alumbrado. La estacion central ha sido instalada en el molino de la señora doña Jesus Vidarte, quien cedió la fuerza sobrante que, durante la noche, tiene la turbina. La dinamo, de construcción muy perfeccionada, es del sistema Siemens Nalske. Existe un cuadro de distribución que permite regular en muy buenas condiciones el alumbrado, y este se hace por medio de

- dades de 500 pesetas, ó múltiplos de esta suma. 8.º Al presentar los suscriptores sus proposiciones en las Cajas del Banco, deberán depositar, por lo menos, el 10 % de la cantidad suscripta. 9.º Los resguardos del 10 %, ó de mayor cantidad, recibida en efectivo, son cupones de la Deuda pública ó en pagarés del Tesoro, se admitirán en pago de las Obligaciones que se negocien, devolviéndose el sobrante en el caso de que la entrega supere al importe de las Obligaciones adjudicadas, pero sin que el Banco abone intereses por el anticipo. 10.º El suscriptor recibirá en cambio de su proposicion, un resguardo en que conste la cantidad suscripta, con el cual acudirá a pagar su liquidacion en las Cajas del Banco, el 30 de Junio precisamente. 11.º Las Obligaciones del Tesoro se entregarán al suscriptor en el momento de satisfacer su importe en las Cajas. Pamplona 25 de Junio de 1893.—El Secretario Mariano Cansado.

SUSCRIPCION

popular para erigir un Monumento á los Fueros de Navarra.

Table with columns 'Ptas.' and 'Cts.' listing subscription amounts for various individuals and a total of 158 ptas.

(Continúa abierta la suscripcion.)

Gacetillas.

Hemos recibido de Estella una hoja impresa en la que se da cuenta del disgusto que se dice ocurrido en aquella localidad apropiado de ciertas palabras pronunciadas por un Reverendo Padre Jesuita contra el Liceo Estellés; pero como personas de la localidad de acendrado y reconocido catolicismo, han sometido el asunto al Excmo. é Ilustrisimo Sr. Obispo de la diócesis para su resolucioin, ni una palabra puedo copiar ni escribir EL ECO DE NAVARRA. Nuestro sabio Prelado decidirá con el acierto de costumbre, el punto que se ventila.

Novenario á nuestra Señora del Rio. Ha dado principio en las Religios Agustinas canónicas de San Pedro (extramuros de esta ciudad) el 24 del actual á las siete de la tarde a excepcion de los dias 29, y 2 de Julio que será a las seis y media y se hará en la forma siguiente: Se rezará el Santo Rosario, á continuacion la Novena, Gozos cantados y Salve, concluyendo con la adoracion de la sagrada Reliquia. El dia de San Pedro á las 10 en punto habrá Misa solemne y sermón que predicará el R. P. Fr. Arcángel de Sesma, religioso capuchino. En este dia y el 2 de Julio se expondrá S. D. M. para la Misa, quedando expuesto hasta concluida la Novena que se hará la Reserva. El último dia, 2 de Julio, por la tarde despues de la Reserva se sacará en procesion á Nuestra Señora y se entregará á las religiosas.

Nota.—En los dias 29 y 2 de Julio, desde sus primeras visperas hasta puesto el sol del dia siguiente hay indulgencia plenaria para los que visitaren dicha iglesia, rogando por la paz y concordia entre los principes cristianos.

Las personas que deseen salgan sus cartas para la Habana y Puerto-Rico las depositarán en el buzón principal de Correos para la una de la tarde de hoy martes.

Tenemos noticias que en union con la gran compañía de zarzuela que va á actuar durante las fiestas de San Fermín en el Teatro del Circo y que empezará á primeros de mes, la empresa de dicho Teatro, despues de muchos esfuerzos y sacrificios, ha podido combinar el que en las cuatro primeras representaciones tome parte la novedad más grande del dia que hasta la fecha no se ha visto trabajar mas que en las primeras capitales de España como son, Madrid, Barcelona, Sevilla, esta es La Serpentina. No dudamos que el público corresponderá á los sacrificios de la empresa y se verán completamente llenas todas las localidades del Circo, pues esta será la novedad que este año veamos por las fiestas.

A la Capitania general de Navarra ha sido destinado el Comandante de Estado Mayor D. Félix Zuloaga y Atauri.

Se ha concedido la continuacion del servicio al sargento de la Guardia civil de esta Comandancia José Campos Pons.

Los diputados forales y provinciales van á dirigir cada uno á los Alcaldes y otras personas del respectivo distrito una carta en que les recomiendan que fomenten la suscripcion para el Monumento á los Fueros. Por su parte el Sr. Alcalde de esta capital ha dirigido una circular excitándoles á que abran dicha patriótica suscripcion, á sus colegas de la provincia.

Han sido nombrados notarios de Alsásua, Oñate y Valtierra respectivamente, los señores D. Francisco Goicoechea é Irurzun, D. Benito Mocochoa y Olaño, y D. Francisco Santamaría y Auger. Los tres agraciados ocupaban los primeros lugares en las ternas remitidas desde Pamplona.

Los pueblos de Narcue y Ostiz anuncian, respectivamente, la subasta de

la leña necesaria para elaborar 2.000 cargas, cada uno, de carbon.

Hemos recibido una denuncia que viene sin firma y no creemos oportuno publicarla, mucho más cuando la cosa no tiene remedio ya.

El Médico titular de Arnedo, nuestro paisano D. Valentin Mauleon, nos dice que se adhiere á la protesta de la excelentísima Diputacion.

En el sitio de las casetas de los churros levantó una el Moro del turbante amarillo y calzón flojos. Las paredes las forraba con trapos, pero qué trapos!, tanto que la autoridad en obsequio á la higiene, segun creemos, la ha mandado derribar en cuanto lo vió.

¡Valiente aperitivo era aquel espectáculo para comer churros ó chupar caramelos!

Por el Gobierno civil se ha concedido autorización al Ayuntamiento de Puente la Reina para que pueda celebrar una novillada el dia 2 de Julio próximo con motivo de la festividad de Nuestra Señora de Sotana de Nieva.

A la villa de Aibar se remitiéron por el correo de ayer cuatro cristales de linfa vacuna.

Por los guardias del puesto de Lumbier ha sido detenido Juan Bautista Brun, súbdito francés, autor de lesiones inferidas á Eustaquio Orzanco natural de Eslava y vecino de la primera de las villas mencionadas, cuyo sugeto ha quedado á disposicion del Juzgado municipal.

En el mercado de Paris-Bercy, segun nos comunica el Boletín Semanal de la estacion enológica de Cete, se cotizan los vinos de Navarra, de 13 á 14 grados, de 30 á 32 francos el hectólitro.

En el de Burdeos se venden los caldos navarros de 230 á 275 francos la tonelada de 905 litros.

El dia de San Juan con una temperatura que ni hecha de encargo para el caso y una entrada superior se concertó un partido en el Juego Nuevo, de los más bonitos que pueden presentarse entrando puntos intermedios, luchando de una parte San Martín y otro que se llama lo mismo, pero sin San, y de la otra Paco el de Uterga y Cándido, no «El Chico», sino otro que no tiene nada ni de chico ni de cándido.

Aunque los dos primeros son dos jugadores buenos é iguales, el poderoso brazo de Paco sostuvo siempre la ventaja en los primeros diez juegos, hasta que en el que debía inclinar la balanza se empeñaron los cuatro jugadores en ensayarse para cuando jueguen á largo, haciéndolo á cual peor, sobre todo Martín.

Igualados cinco á cinco, la cátedra sostuvo su criterio por Paco, por más que todos continuaban haciendo chambonadas. Aunque Manterola es el que menos juega en cambio no perdió una pelota de saque, haciendo estos de manera imposible el juego á sotamano; si Galar hubiera hecho lo propio no hubiera perdido tan fácilmente la segunda parte del partido. Suponemos que el abuelo opinará lo mismo.

Apesar de los lunares que dejamos indicados, el partido resultó agradable y entretenido, durando cerca de dos horas, y hasta los espectadores de la alta cámara, siempre tan pacíficos, se salieron de sus aplausos.

Verdad es que habia uno que para alabar el juego no tiene precio.

El domingo se repitió el partido, entrando Paco el «Cacho» en lugar de Martín. Ganaron los del dia anterior, llevando el juego de calle. Y hasta otra.

Por los agentes del cuerpo de Vigilancia fué conducido al Hospital provincial el jóven Martín Larraide que fué herido por otro muchacho llamado Basilio Latanda. En el mismo establecimiento ingresó una vecina de la calle de San Gregorio á la que su cariñoso marido le propinó una paliza. De ambos hechos se dió cuenta al juzgado municipal.

Un gitano llamado Juan Castellon que se le ocupó una pistola de dos cañones ha sido conducido al depósito por los agentes de Vigilancia, habiéndole impuesto el señor Gobernador civil la multa de 30 pesetas.

Por el señor Juez de Instruccion de este partido se recuerda á los jueces municipales la obligacion de remitir para el 10 de de Julio próximo los estados de conciliacion, verbales, de desahucio y de faltas del segundo trimestre del año corriente.

Los pueblos del partido de Estella pagarán al de la cabeza del partido una cuota de 30 céntimos por habitante, con destino á los gastos carcelarios.

El jueves próximo, dia de San Pedro, se abrirá al público la exposicion de dibujos de los alumnos y alumnas de la Escuela de Artes y Oficios. La exposicion estará abierta probablemente ocho dias, de once á una de la tarde, en los salones del Vinculo.

Durante la segunda decena del mes de Junio se han registrado en Pamplona 18 nacimientos y 22 defunciones; de los primeros 12 lo fueron como varones y 6 como hembras; de los fallecidos 11 y 11 respectivamente, y 10 solteros, 7 y 5 viudos.

El Ayuntamiento de Pamplona anuncia que ha sido autorizado para exigir de los pueblos del partido 20 céntimos por alma para gastos carcelarios, cuya cuota deban satisfacer antes del 31 de Julio próximo.

Tenemos el gusto de consignar que D. Gregorio Nicolás y D. Mariano Bala

Maestros de las respectivas escuelas de primera enseñanza de la ciudad de Viana, han dejado complacidos a las autoridades que han presidido los exámenes públicos de los niños en los días 21 y 22, así como al concurso que los presencié.

Un sugeto de nacionalidad francesa que sin duda alguna había abusado del alcohol, razón por la que se hallaba en un estado lastimoso, fué conducido al depósito municipal por los vigilantes nocturnos la noche del domingo.

En Valdemoro—Madrid—se ha inaugurado una estatua en bronce que representa a D. Javier Giron y Ezpeleta, duque de Ahumada, organizador y primer inspector de la Guardia civil, que nació en Pamplona el 11 de Marzo de 1803 y falleció en Madrid el 18 de Diciembre de 1869.

El Ayuntamiento de Tudela ha acordado imponer a los pueblos del partido judicial 224 milésimas de peseta por alma, para los gastos del ramo de cárceles.

En las fiestas de Santa Ana de Tudela figurarán dos colecciones de fuegos artificiales, gaitas por las calles y un embalaje, ó baile, en el Paseo de Invierno.

En el matadero público de esta ciudad se han sacrificado en el día de ayer: Bueyes 6, terneras 9, carneros 11, ovejas 23 y corderos 4.

Que pesaron 2.401 kilos y 500 gramos, lo que supone un consumo de 90 gramos de carne por habitante.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS «Sándalo Pizá» 1000 pesetas al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona.

MUSICA Y PIANOS, Estanislao Luna, Constitución 39.—Véase cuarta plana. —18

Gobierno militar.

Servicio de la plaza para hoy 27 de Junio de 1893.

Jefe de día.—Teniente coronel de Numancia don Eladio Andino.

Parada.—América 7.º turno.

Hospital y provisiones.—Constitución tercer capitán.

Reconocimiento de pienso.—Numancia.

Vigilancia.—Los cuerpos de la guarnición.

Traje.—De diario.

Cultos.

Santo de hoy.—San Zoilo.

Santo de mañana.—San Benigno.

EN SAN AGUSTIN.—Sigue la novena de San Luis Gonzaga.

A las seis y media de la tarde se expondrá S. D. M. para las cuarenta horas y a las siete y media será la novena con gozos cantados terminando con la reserva.

EN SANTO DOMINGO.—A las ocho de la tarde siguen los ejercicios del mes dedicado al Sagrado Corazon de Jesús con el Santísimo expuesto.

EN SAN PEDRO.—A las siete de la tarde sigue la novena de Nuestra Señora del Río con gozos cantados.

Charada.

«Tres prima» tiene la leche, «dos tercera» es población y más de cuatro se pierden en el «todo», si señor.

Solucion a la anterior: BOTONADURA.

ULTIMA HORA.

SERVICIO TELEGRAFICO

DE

EL ECO DE NAVARRA.

Madrid 26 (5:55 tarde).

Senado.

El General Azcárraga ha apoyado una enmienda para que el contingente del Ejército sea de 97 mil hombres; contéstale el Sr. Sanz y el Ministro de la Guerra, y la enmienda es retirada.

Se aprueba el contingente de las fuerzas de mar.—X.

Madrid 26 (7:15 noche).

Senado.

Hoy han sido aprobados en el Senado los proyectos de tratado con Portugal y el de fuerzas de mar y tierra.

Congreso.

Ahora se está discutiendo el presupuesto de Gracia y Justicia, que lo combate el Sr. Dato, habiendo terminado hoy la aprobación del de Estado.—X.

Madrid 26 (7:55 noche).

Que no vuelva.

El Gobernador general de Puerto Rico ha telegrafiado al Ministro de Ultramar, que ha obligado a embarcarse para la Península al Secretario general, y que precisa que dicho funcionario no vuelva ya a la Isla, y que detallará por correo los móviles que a ello le impulsan.—X.

Madrid 26 (7:55 noche).

Incendio en Bilbao.

Telegrafian de Bilbao que esta mañana se inició un incendio en el cargamento del vapor «Nelson» y apesar de los auxilios que se le han prestado, el incendio tomó proporciones, consiguiéndose esta tarde vararlo en la playa de Sestao.

Hay que lamentar la muerte de un hombre y dos heridos.—X.

Madrid 26 (8 noche).

Los representantes de Navarra.

Los diputados y senadores navarros han manifestado que esperan la llegada del portador de la protesta hecha en la provincia de su representación, contra el artículo 17 de los presupuestos, para presentarla a la Reina Regente, personalmente, a excepción de los diputados carlistas, que no asistirán a Palacio, encargándose el señor Marqués del Vellido de llevar la voz en nombre de todos.

Si el diputado señor Campion, se halla en Madrid en esa fecha, también concurrirá con los demás.

Senadores y diputados en general han convenido en suscribirse por la cuota máxima para el Monumento a los Fueros que trata de levantarse en Pamplona.—X.

Madrid 26 (8 noche).

Otro petardo en Sevilla.

Telegrama que se ha recibido de Sevilla manifiesta que esta tarde a las dos se ha encontrado en el zaguán de una casa próxima al Alcázar, un petardo contenido en un tubo de hierro de 28 centímetros de largo por 8 de ancho.

El portero de la casa que se apercibió, y con exposición de su vida se apoderó de él y lo sumergió en el agua, pues tenía encendida la mecha.—X.

Madrid 26 (9:45 noche).

Un rumor.

Ha circulado el rumor de haberse embarcado para la Península el general Sr. Ochando en virtud de desavenencias con el Sr. Blanco, Capitan General de Filipinas.

Consejo de Ministros

Se han reunido los ministros en Consejo.—X.

Madrid 26 (10:35 noche).

Consejo de Ministros.

En el Consejo de Ministros celebrado hoy se aprobó en principio la destitución del Gobernador de la provincia de Tarragona.

En el mismo se ha estudiado el debate de los presupuestos, habiéndose acordado hacer las transigencias que sean posibles en la esencia de los mismos, y que no transija de no deponerse actitudes.

La oposicion acordó se verifiquen sesiones dobles, y que las oposiciones hayan lo que quieran.—X.

Telegrama de la Bolsa.

Recibido por don Antonio García Peña, representante en esta plaza de los señores Bernard y C.ª

Madrid 26 (5:20 t.)

Table with financial data: BOLSA DE MADRID. Deuda perpétua al 4% interior, Id. Id. fin corriente, Id. Id. Id. próximo, Deuda perpétua al 4% exterior, Acciones del Banco de España, Denda amortizable al 4%, Compañía Arrendataria de Tabacos, Billetes de Cuba (1886), Id. Id. (1890) liberadas.

Table with financial data: BOLSA DE PARIS. 4% exterior, 3% francés, 5 por 100 italiano, Banco Ottomano, 4 por 100 Turco, Acciones de Riotinto, Ferro-carriles andaluces, Idem Nortes, Renta portuguesa, Ferro-carriles Alicante.

Table with financial data: CAMBIOS SOBRE EL EXTRANJERO. Paris, 8 días vista, Londres, 8 días vista.

BENADR Y C.ª (Paris.—Place de la Bourse, 8 Representante en esta Plaza D. Antonio García Peña, Mayor, 51, 2.ª.

A los padres de familia.

La Sociedad de sustitucion y redencion del servicio de las armas «LA SIN RIVAL», de los señores Hinojosa y Compañía, que en el pasado reemplazo ha verificado las operaciones de sustitucion en esta provincia por un infimo precio, tanto para los que les correspondió servir en la Peninsula como en Ultramar, y que tan firmemente ha cubierto todos sus compromisos participa a los mismos que en el reemplazo próximo volverá a hacer las operaciones de quintas con la mayor economía para las familias, y como el año anterior sin percibir los que los Ayuntamientos satisfacen a los que les toca la suerte de soldado, cuya cantidad quedará para los interesados, debiendo hacer presente que su representante por dichas operaciones en toda la provincia de Navarra, lo es el Procurador de los Tribunales D. Fernando Velasco y Blanco, que habita en la calle Mayor, núm. 71, 2.º derecha, con quien desde luego pueden entenderse todas las personas que deseen contratar con dicha Sociedad. 1-1

Polvos del Doctor Soudre

Tónicos, digestivos y antigastrálgicos. Las personas que sufran de malas digestiones, eructos, acideces, dilatacion del estómago y males de cabeza despues de las comidas pueden contar con una cura radical con el empleo de estos Polvos. Se cuentan por millares las curas de dispepsias, gastralgias y gastritis rebeldes y que han elevado a una reputacion inmensa estos polvos preparados en la Farmacia de E. Laudumiey, Bayonne (Francia). Precio de la caja 6 y 3 pesetas. Depósito en Pamplona, Farmacia y Droguería de Marquina, Nueva, 1, y Bolserías, números 3 y 5.

Nodrizas.

Hay una viuda, de 28 años de edad y leche resca, que desea criar en casa de los padres de la criatura. Para más informes, Pellejerías, 88, primero. 3-1 (p)

¿Triunfo industrial?

La Exposicion de Chicago, esa gran feria del mundo, no representa mayores sacrificios que los que se impone Valet, Chapitela, 22, para poder ofrecer al público el zapato-lona con adornos de becerro (modelo exclusivo de esta casa) a 4 pesetas par. Inmenso y variado surtido de calzado a precios sin competencia. Casa Valet, Chapitela, 22. 15-1

Pérdida.

La persona que hubiese encontrado una llavecita de cómoda que se perdió el domingo último, se servirá entregarla en el piso 1.º de la casa número 26 de la calle de Pablo Sarasate. 1-1

Ama de cria.

Se necesita para casa de los padres con algunos meses de leche. Tecenderías, 16 (vis), 3.º 3-1

Isaac y Macía, pintores.

Almacén de papeles pintados para habitaciones. 5.—Ciudadela, 5.—PAMPLONA. 20-1 (a)

Cambio de oro.

Billetes y monedas extranjeras, cupones de los trimestres pasados y de Abril. San Agustín, núm. 3, 1.º, fábrica. 30-23

Solo pregunto:

Al ir ahora las señoras tan ceñidas de cintura, vientre y caderas con los vestidos de boca campana y no teniendo el corsé de Moreno que tanto entalla y largo de tallé es y que tanto abre de arriba, ¿quereis decirme si habrá modista que sus manos pueda lucir? Ahora y solo ahora sabreis distinguir lo que va de un corsé hecho con arreglo al arte, ó fabricado por un barbero. La obesidad desaparece con el aparato nuevo.—Chapitela, 21. 6-3

Arriendos

Se arriendan las yerbas del Vedado de Peñaflor (a) Eguaras, sito en las Bardenas, jurisdiccion de Valtierra (Navarra). Tambien se arrienda la mucha caza que hay en dicho estado. Dirigirse de palabra ó por escrito a su administrador calle Herrerías, núm. 40, donde se hallan los pliegos de condiciones en Tudela. —2

Venta de casa en Pamplona

Se vende a voluntad de su dueño en pública y extrajudicial subasta, que tendrá lugar el miércoles 28 del corriente a las once de la mañana en la Notaría de D. Juan Miguel Astiz, calle de los Mártires de Cirauqui (antes San Anton), núm. 1, piso 2.º, la casa núm. 18 de la calle de Mercaderes con sus adheridos. De la titulacion, precio y condiciones para la venta se enterará en la referida Notaría. 23 24 27 3-3

Bacalaos

Se ha recibido un buen surtido de bacalaos frescos Escocia, Islandia y Noruega. En La Proveedora Navarra, calle Eslava, núm. 1, esquina a la plaza de San Francisco. 3-2 (a)

De las

más acreditadas fábricas de España y el Extranjero se ha recibido papel de cartas, última novedad é infinidad de clases. Nuevo y variado surtido en devocionarios, tarjetas de felicitacion y religiosas, así como en artículos de piel. Objetos de escritorio y libros de contabilidad. San Nicolás, 4.—Casildo Iriarte. 20-2

Para

camas abundantes, sólidas, bonitas y baratas en La Gran Bretaña. Calle Mayor, 14.—PAMPLONA. Venta a plazos todas combinaciones. R. Querol Ayala. 15-10

CEMENTO PORTLAN

DE LA Sociedad General de Portland-Laitier de fraguado lento Resistencia excepcional

MIGUEL SALAVERRIA Calle de la Marina, núm. 5, SAN SEBASTIAN. 36=6 imp

Colchones.

Hay un jóven que varea lana con prantitud y esmero a precios sumamente baratos. Calle San Gregorio, núm. 14, piso 1.º 3-3

Dependiente.

En la peluquería y barbería de Cándido Lopez, Plaza del Castillo, núm. 9, se necesita uno que sepa bien su obligacion. 3-3

Tabla para trillos.

Se vende seca, de pino y de buena calidad para trillos. Cuesta del Palacio, número 8, 1.º 15-7 (p)

Almacén de vinos

DE GABRIEL SARASA. San Nicolás 44 y 46.

En este antiguo y acreditado establecimiento hallará el consumidor más exigente y delicado los ricos y electos vinos de la cosecha última y de la del año 90 al precio de 12, 14 y 16 reales las 16 botellas. Los hay también de las tan renombradas clases de la Rioja en sus varias marcas.

Aguardiente superior de puro vino y exento de todo alcohol industrial. Vinos generosos y licores de las más acreditadas fábricas, así como SIDRAS ESPUMOSAS

muy superiores a cincuenta céntimos botella con devolución del casco. Por litros a 2 reales. La especialidad de clases y lo económico de los precios hace recomendable este almacén a todos los consumidores.

San Nicolás, 44 y 46, Pamplona. Se sirve a domicilio. TELEFONO 140. 10-8 (a)

Juan Samaniego, Corredor

DE COMERCIO. Plaza del Castillo, núm. 8, Pamplona.

Compra y venta de valores del Estado, obligaciones de la Deuda Provincial y Municipal y acciones de Sociedades mercantiles, Comisiones y Administracion de fincas.

Se reciben órdenes para compra y venta de valores en la Bolsa de Madrid, comunicando por telegrama el mismo día que se efectúe la operacion, el cambio a que se ha realizado. 20-5

A los molineros.

Se vende una máquina hendedor para purificar y blanquear las harinas, Calle Nueva, 30, darán razon. 3-3

Aguas

Cloruradas-sódicas, sulfurosas, variedad bicarbonatadas, alcalinas, frias, de MILUCE en Pamplona.

El extraordinario éxito conseguido con el uso de estas aguas demuestra, que son inmejorables y las más indicadas para la curacion:

De las enfermedades del aparato digestivo y sus anejos.

En el linfatisimo, escrofulismo, herpetismo y sus manifestaciones, ya sean en la piel ó en las mucosas.

En las del hígado y del bazo, cálculos viliares é ictericia.

En las del aparato genito-urinario, catarro vaginal, alteraciones de la mestrucion, incontinencia nocturna de orina, cálculos y arenillas.

Y en las laringitis, bronquitis, catarros bronquiales, crónicos y tambien en las úlceras.

El manantial se halla situado en una huerta recreativa con sus jardines, en la proximidad a la estacion del ferrocarril de Pamplona y a dos kilómetros de esta ciudad, en donde se expenden las aguas, y tambien en la calle de la Ciudadela núm. 11, almacén de vinos y licores de don Tomás Zabaio. Igualmente se remiten en garrafones y en botellas especiales a cualquiera punto que las pidan, siendo el precio de cada litro 25 céntimos, sin el casco. 20-7

Persianas.

Gran surtido de varias clases y colores en todos anchos y de fantasia para miradores. Precios económicos y sin competencia. Almacén de muebles de I. Sagaseta, calle Mayor, Pamplona. 20-10 (a)

SERVICIOS



DE LA Compañía Transatlántica de Barcelona

Salidas del mes de Junio.

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—El día 10 de Cádiz el vapor «Ciudad de Santander» para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

El 20 de Santander el vapor «Reina María Cristina» para Coruña, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

El día 30 de Cádiz el vapor «Montevideo». Línea de Filipinas.—El 23 de Barcelona el vapor «Isla de Mindanao» para Port-Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila.

Línea de Buenos-Aires.—El 2 de Julio de Barcelona el vapor «Ciudad de Cádiz» para

Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Poo.—De Cádiz el 30 el vapor «Jarrache» para las Palmas, Rio de Oro, Dak, Monrovia y Fernando Poo.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos. 18 de Barcelona el vapor «Rabat» para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larrache, Rabat, Casablanca, Mazagon y Mogador.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín de Piélagos» saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

Igualmente se expiden billetes para los viajes de venida.

Para más informes en Navarra al Agente en Pamplona Ricardo Samaniego, Plaza del Castillo, 12—Sub-agente en Tafalla, D. José Rech.

CHOCOLATES Y CAFÉS

DE LA

COMPañIA COLONIAL

Tapiocas, Thés

38 recompensas industriales

Depósito general, calle Mayor, 18 y 20.—MADRID.

GRAN ESTABLECIMIENTO

de máquinas para coser.



Venta á plazos y al contado

DE

TECENERIAS, NÚM. 35.

TODOS LOS SISTEMAS.

PAMPLONA.

Unico almacén donde se encuentran todos los sistemas, los más perfectos, útiles y económicos que se conocen en el mundo, habiendo obtenido los primeros Premios en todas las Exposiciones y la gran medalla de oro en la de Paris de 1889.—FERMIN ARDANAZ.

8-8

CONSULTORIO COMERCIAL.

San Lorenzo, 5, 2.º izquierda, Madrid.

Con absoluta reserva, el comercio y la industria puede asesorarse de sus operaciones, dirigiéndose a este Centro, único fundado en España con personal teórico-práctico mercantil que a su vez llevará a cabo el establecimiento y regularización de toda contabilidad administrativa y comercial, sometida a su dirección, reglamentando éstas legalmente, al alcance de toda inteligencia.

Horas de despacho: de 9 de la mañana a 1 de la tarde. La Correspondencia consultiva se dirigirá al Director.—Madrid, San Lorenzo, 5, 3.º izquierda

Advertisement for L. LEGRAND perfumes, listing various scents like Oriza Azucena, Oriza lino, Oriza suave, etc.

Advertisement for JABON-ORIZA soap, describing its benefits for skin and hair.

Advertisement for PEPSINE BOUDAUET, a digestive aid.

ESTANISLAO LUNA



Representante de las respetables casas de Erard de París y otras del extranjero, Estela y Bernareggi y otras de España. Constitucion, 39---PAMPLONA---Constitucion, 39.

En esta casa encontrará el público garantizados pianos nuevos para alquileres al precio de usados.

A la venta los hay de las mejores fábricas, así como armoniums, violines, contrabajos y toda clase de instrumentos de orquesta y de banda de todos precios.

Por mayor y menor: guitarras y bandurrias desde los precios más ínfimos hasta los más elevados. Cuerdas armónicas. Papel de música superior á 0'25 pesetas cuadernillo.

Reparaciones garantizadas en toda clase de instrumentos musicales. Música de todas las ediciones. Estudios adoptados en todos los Conservatorios y Escuelas municipales.

Esta casa se encarga de gestionar cuantos asuntos se la confíen referentes al ramo de música.

Unica casa en Navarra que se halla de venta la música del celebrado maestro Gorriti, la que puede adquirirse también por suscripción á precios ventajosos.

Se remiten catálogos grátis. m. v. y d. -21

Salud para todos.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

Purifican la sangre, corrigen todos los desórdenes de Estómago y de los Intestinos.

Fortifican la salud de las constituciones delicadas y son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades.

Para los niños, así como también para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable.

El Ungüento es un remedio infalible para los males de piernas, del seso, heridas antiguas, llagas y úlceras.

Es famoso contra la gota y el reumatismo.

Y por todas las enfermedades del pecho no se reconoce otro por los males de garganta, bronquitis, resfriados, toses, hinchazón de glándulas y todas las enfermedades cutáneas

no tienen semejanza, y contraídos y junturas recias, obra como por encanto.

Estas medidas se preparan «solamente» en el Establecimiento del Profesor Holloway, 78, New Oxford Street, antes 503, Oxford Street, London.

Se ruega á los compradores examinen los rótulos de cada Caja y Pote, si no llevan la dirección «533, Oxford Street, London», son falsificaciones.

Depósito en Pamplona, Farmacia de Aguinaga (antigua de Esparza) Zapatería, núm. 25 mts y sbs. 104-100,

Advertisement for GOTAS LIVONIENNES eye drops, listing various ailments like bronchitis and eye diseases.

Advertisement for FARMACIA DELPECH products, including capsules and extracts for various ailments.

Advertisement for VELOUTINE hair cream, prepared by CH. FAY.



ASMA Y CATARRO

Curados por los CIGARRILLOS ESPIC, 2 fr. la Caja. Opciones, Tos, Constipados, Reumas, Neuralgias. Venta por Mayor: PARIS, L. ESPIC, rue Saint-Lazare, 20. Huir esta firma sobre cada cigarrillo. Depósito en todas las Droguerías y Farmacias de España.

